
 

TEST THEORIQUE 

STAGE REVALIDATION R1/OBS, TEMPLE-SUR-LOT, 2-3 SEPTEMBRE 2023 

NOM : …………………………………. 

Prénom : ……………………………….        Note : ……………… /20 

 

1) A1 dribble, charge le torse de B2 dont un pied est en contact avec la ligne du 1/2 cercle de non charge puis saute, �re au panier et 
marque. L'arbitre doit décider que c'est une non-charge, ne pas siffler et accorder le panier. 

☐ VRAI 

☐ FAUX 

2) Un défenseur empêche illégalement le ballon d'ateindre le panier lors du dernier ou unique lancer franc. Un point sera accordé à 
l'équipe ataquante et l'arbitre doit aver�r le défenseur ayant commis l'infrac�on.   

☐ VRAI 

☐ FAUX 

3) Le délégué du club présent, non licencié dans le club recevant, est âgé de plus de 16 ans ; il pourra être inscrit sur la feuille de marque et 
exercer cete fonc�on. 

☐ OUI 

☐ NON.   

4) Pendant l’intervalle de jeu précédent la rencontre, 7 minutes avant le début de la rencontre, A1 se blesse. A1 est l’un des joueurs du 5 de 
départ de l’équipe A. Dans ce cas A1 doit être remplacé par un autre joueur de l’équipe A et l’équipe B est autorisée, si elle le souhaite, à 
remplacer également un joueur de son 5 de départ. 

☐ OUI 

☐ NON 

5) B6 commet sa cinquième faute, en sortant mais avant que son remplaçant ne soit autorisé à rentrer il insulte l’arbitre qui le sanc�onne d’une 
FT, celle-ci sera notée en sixième faute de joueur et comptera dans les fautes d’équipe. 

☐ OUI. 

☐ NON 

6) Si pendant la rencontre, un OTM cri�que ouvertement notre arbitrage, je dois le remplacer par une autre personne licenciée et faire un rapport 
en no�fiant sur l’E-Marque la case incidents pendant la rencontre.  

☐ OUI. 

☐ NON 

7) Si mon collègue est en retard, afin d’éviter d’arbitrer seul, je peux débuter la rencontre avec un arbitre du club présent dans la salle et quand 
mon collègue arrive, il arbitrera la fin de la rencontre avec moi. 

☐ OUI. 

☐ NON  

8) Seul l’entraineur peut poser une réserve avant la rencontre 

☐ OUI. 

☐ NON  

9) Si vous es�mez que le mo�f de la réclama�on déclarée par l’entraineur n’a aucune chance d’abou�r, vous pouvez refuser de prendre en note 
une réclama�on sur l’E-Marque, pendant la rencontre. 

☐ OUI. 

☐ NON  



 

10) Le fait de signer la réclama�on engage le capitaine adverse ou l’entraîneur à reconnaître le bien-fondé de celle-ci. 

☐ OUI. 

☐ NON  

 

11) Alors qu'A36 fait une passe de remise en jeu de l'extérieur du terrain, le ballon se coince dans les supports du panier. Le jeu reprendra par : 

A. Une remise en jeu à l'équipe A 

B. Une remise en jeu à l'équipe B 

C. Une situa�on d'entre-deux amenant à une remise en jeu de possession d'alternée 

 

12) La période de temps-mort expire et l'arbitre invite l'équipe A à revenir sur le terrain. C'est le 1er TM de l'équipe. L’entraineur principal A 
con�nue de donner des instruc�ons à ses joueurs, qui restent dans la zone de banc. L’arbitre invite à nouveau l’équipe A à revenir sur le terrain 
mais l’équipe A con�nue à rester dans la zone de banc d'équipe. 

A. Les arbitres ignoreront la situa�on 

B. L'équipe A sera aver�e qu'un TM lui sera infligé la prochaine fois 

C. Un second TM doit être imputé à l'équipe A sans aver�ssement, et le jeu doit reprendre immédiatement 

D. Un second TM doit être imputé à l'équipe A sans aver�ssement, et ce temps-mort devra durer 1 minute. 

 

13) En cas de divergence entre le tableau d'affichage et la feuille de marque, que font les arbitres ? 

A. Dans tous les cas, ils doivent tenter de résoudre l'erreur pour pouvoir corriger la feuille ou le tableau comportant l'erreur 

B. Dans tous les cas, ils doivent faire corriger la feuille de marque pour qu'elle soit conforme au tableau d'affichage 

C. Dans tous les cas, ils doivent faire corriger le tableau d'affichage pour qu'il soit conforme à la feuille de marque 

D. Si l'erreur ne peut être résolue, ils doivent faire corriger la feuille de marque pour qu'elle soit conforme au tableau d'affichage 

E. Si l'erreur ne peut être résolue, ils doivent faire corriger le tableau d'affichage pour qu'il soit conforme à la feuille de marque 

 

14) B54 est sanc�onné d'une FT à la suite d'une contesta�on. Le joueur de l'équipe A qui �rera les LF est : 

A. Choisi par le capitaine en �tre 

B. Choisi par le capitaine en jeu 

C. Choisi par l'entraineur A 

D. Choisi par l'entraineur adjoint, uniquement si l'entraineur ne peut pas con�nuer ses fonc�ons 

E.  Choisi par l'entraineur adjoint 

 

 

15) Le joueur B34 vient de commetre sa 5ème faute. Il doit quiter le terrain : 

A. Et le remplacement doit être effectué immédiatement et au maximum sous 30 secondes 

B. Et le remplacement doit être effectué au maximum sous 1 minute 

C. Et se rendre directement vers son banc d'équipe 

D. Et se présenter à l'arbitre 

E. Et se présenter au chronométreur 

 



 

16) Alors qu'il est en train de dribbler, A60 étend son avant-bras pour empêcher B8 de prendre le ballon. Le contact se produit entre les 2 joueurs 
et B8 finit par tomber au sol en arrière. L'arbitre doit : 

A. Ignorer le contact de A60 sans rien signaler 

B. Siffler une faute offensive à A60 

C. Siffler une faute défensive à B8 

D. Donner un aver�ssement à B8 (simula�on) pour son a�tude théâtrale 

 

17) Au commencement d’un quart-temps, le joueur A12 qui effectue la remise en jeu dans le prolongement de la ligne médiane à l’opposé de la 
table de marque passe le ballon à A49 qui touche le ballon avant qu’il sorte des limites du terrain de jeu en zone arrière de l’équipe A en ligne de 
fond.  Le jeu reprendra : 

A. Par une remise en jeu par l'équipe B dans le prolongement de la ligne médiane 

B. Par une remise en jeu de l'équipe B en ligne de touche 

C. Par une remise en jeu de l'équipe B en ligne de fond 

D. Avec 14 secondes sur le chronomètre des �rs 

E. Avec 24 secondes sur le chronomètre des �rs 

 

18) A48 dribble vers le panier et entre en contact illégalement avec le torse de B55 qui est en posi�on légale de défense. Au même moment, B55 
exagère un mouvement pour donner l’impression qu’il a subi une faute de A48. Les arbitres doivent : 

A. Ignorer le contact de A48 sans rien signaler 

B. Siffler une faute offensive à A48 

C. Ignorer l'a�tude théâtrale de B55 

D. Donner un aver�ssement à B55 (simula�on) pour son a�tude théâtrale 

 

19) Le joueur A14 se blesse après avoir marqué un panier. Tous les remplaçants sont sor�s pour 5 fautes et ne peuvent plus rentrer en jeu. Le 
soigneur de l'équipe quite le banc et pénètre sur le terrain sans le demander à l'arbitre et effectue un soin à A14 qui se sent prêt pour con�nuer à 
jouer. 

A. Le joueur A14 doit quiter le terrain et revenir après une phase de jeu 

B. Le joueur A14 peut rester sur le terrain et reprendre le jeu 

C. L'entraîneur A est sanc�onné d'une FT "C" pour ne pas avoir contrôlé son banc 

D. L 'entraîneur A est sanc�onné d'une FT "B" pour ne pas avoir contrôlé son banc 

E. L'entraîneur A n'est pas sanc�onné d'une FT 

 

20) A18 tente un �r à 3 points. Après que le ballon a quité les mains de A18, le ballon rebondit au sol dans la zone de �r à 2 points. Le ballon 
pénètre ensuite dans le panier. 

A. Aucun point n'est accordé à A18 

B. 2 points sont accordés à A18 

C. 3 points sont accordés à A18 

D.  C'est le Crew-chief qui doit prendre la décision 

E.  C'est AT qui doit prendre la décision 

F.  C'est AK qui doit prendre la décision 


